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「 時はこえずに時代をこえて～２年修学旅行編③～ 」
校長 江 口 満

【前号からの続き】同じ修学旅行でも全く 趣 が違った
おもむき

今回の二年修学旅行。二学期の行事を振り返ってみる

と、体育祭や文化祭も毎年開催している。「同じ」で

ある。しかし、「今年もまた体育祭か。去年と同じこ

との繰り返しや。」などと考えるだろうか。そんなこ

とは決してない。コロナ禍の中、無観客で行った令和

３年度体育祭。有観客での開催にこだわった令和４年

度体育祭。ブロック応援がはじけた今年の体育祭。毎

年進化していった体育祭。生徒の皆さんも学年が上が

っていくので、同じ気持ちで体育祭に臨むことはない。

文化祭はど

うだろうか。

創立49年目、集大成の今年、全学年とも学年合唱に挑戦するという大

転換期だった。コロナ禍の中、学校から歌声が消えた。各学年ともマ

スクを外して合唱する経験はない。卒業式や終業式などの儀式では、

心を込めて、頭の中で、黙って歌った。特に三年生の皆さんにとって、

この機を逃せば、本格的な合

唱曲に挑戦する経験がないま

ま卒業してしまう。

本年度、新学期が始まり心

配になって音楽の授業をのぞ

いた。マスクごしの歌声が音

楽室にこもる。音程がきちん

と取れているのか、一人一人

歌っているのかさえもわからない。音楽科のＨ先生と顔を合わせる

たびに各学年の状況を聞いたが、状況は改善されない。このままで

文化祭の学年合唱が成立するのか。しかし体育祭で確信した。各ブ

ロックを引っ張る三年生の姿、

その姿に必死についていこう

とする一、二年生の姿を見て、

この一か月間で合唱が変わると。

文化祭当日。学年合唱が始まった。「Yes!」と可愛い歌声が今でも心

に残る一年合唱。自信をもって歌う姿と美しいハーモニーの二年生。来

年の創立５０周年記念文化祭が大いに期待できる。そして三年生。私は

「さすが三年生！」と総括した。

私たちはこの二学期、「守・破・離」という時代の目撃者となった。

そして皆さんの「成長」を、学校の「進化という伝

統」を、「時代をこえて」語り継ぐことになる。

「知った時間の大切さ」 ２年３組 Ｏさん

修学旅行の短い三日間で、友達や班員と深い思い出を作る

ことができた。僕はこの修学旅行で、班行動で班員と協力す

ることの大切さ、それぞれの行きたい場所へ時間内に行くた

【学校ホームページアドレス】

www.kita9.ed.jp/norimatsu-j

奈良パークホテル

奈良パークホテル夕食

11月26日修学旅行初日
奈良・興福寺五重塔、東金堂



めの時間の大切さをというものを改めて考えさせられた。その

おかげで班員や友達同士の関わりが深まり、とても楽しい修学

旅行になった。また建造物がとても迫力があった。特に人生で

初めて見た東大寺の大仏がとても迫力があり、言葉も出なかっ

た。修学旅行の初日でもあったので、とても印象深かった。

これまでは三年生で修学旅行に行っていたけど、僕たちの代

から二年生で修学旅行を体験することができた。今の時点で時

間の大切さを知ることができとても勉強になったし、思い出深

い修学旅行になったのでとてもよかった。

「時間と協力の大切さ」 ２年３組 Ｓさん

私は二泊三日の修学旅行に行きました。行きの新幹線では、友達と弁当を食べたりカー

ドゲームで遊んだりしてとても楽しかったです。奈良に着いて、東大寺と興福寺に行きま

した。どちらのお寺も迫力があってすごく印象に残りました。一日目のホテルに行く時、

バスで思わぬハプニングがあったけど楽しかったです。

二日目で印象に残ったのは、清水寺とホテルです。清水寺では、「清水の舞台」を見てと

ても感動しました。食べ歩きで、キュウリやアイスなどを食べることができてうれしかっ

たです。ホテルでは友達としゃべったり遊

んだりして、楽しい時間を過ごしました。

三日目は、映画村に行きました。映画村

ではお化け屋敷に行き、私にとって人生初

のお化け屋敷でした。本当に怖く

て心臓が飛び出るのかと思いまし

た。その後、班のみんなでポテト

やアイスを食べて気分を晴らし

ました。修学旅行を通して時間

を守ることや、班のみんなで協

力して行動することが改めて大

事なんだなと感じました。今後

の学校生活に生かしていこうと

思います。

「修学旅行で学んだことを意識して」 ２年３組 Ｉさん

修学旅行の中で、特に二日目の嵐山での班行動が楽しく印象に残っています。渡

月橋をクラスごとに渡り、全体写真とクラスごとの写真を撮った後、班ごとの自由

行動になりました。知らない土地で最初は戸惑ったけれど、地図を見たり他の班に

聞いたりして、目的地の野宮神社と竹林の小径での写真撮影を達成することができ

ました。帰りにはたくさんのお店に寄り、お土産や食べ物を買いました。私は抹茶

のソフトクリームを食べました。すごく美味しかったけど、しばらくすると寒くな

りました。おちゃのこさいさいというお店で七味ふりかけを買い、家で兄がすごく

喜んで食べてくれてうれしかったです。

班行動は一日目より二日目、二日目より三日目とだんだん良くなっていき、はぐ

れたりすることもなく、みんなと話し合いながら次に行く店を決めたりすることが

できました。この修学旅行でこまめに時間を見て行動することの大切さと、人の話

をよく聞くことの大切さを学びました。これからの学校生活でも、これらのことを

意識して行動していきたいです。

「感謝の修学旅行」 ２年３組 Ｓさん

私が修学旅行で一番心に残ったのはホテルです。どの見学地も楽しかっ

たけど、特に楽しいと感じたのがホテルでお友達と話している時です。み

んなで修学旅行中で楽しかったこと、買ったお土産について話すことが私

の心に残りました。ホテルのご飯もとてもおいしかったです。初めて食べ

るものもあったのでよかったです。一日目のホテルの食事ではわらび餅が

おいしかったです。二日目はバイキングだったので、自分の気になる食べ

物を選ぶことができたのでうれしかったです。

この修学旅行で思い出がたくさん作れてよかったです。そして先生方や

写真屋さん、添乗員さん、バスガイドさん、バスの運転手さんにも感謝し

たいです。修学旅行で学んだことをこれからの学校生活に生かしていきたいです。 【上】太秦映画村
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